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Sabbat 04 Mai 2024 
 Département de la Communication 

(Sermon Commun Renforçant l'Evangélisation à travers  
les Réseaux Sociaux) 

 
Verset de base : Psaumes 119 :105  « Ta parole est une lampe à mes pieds et une lumière 
    sur mon sentier. » »  

 
Exode 10:22, 23 

La 9ème plaie concernant les ténèbres de l'Egypte 
 
INTRODUCTION 
 
Avons-nous déjà imaginé que l’obscurité est utile ? 
Elle montre la lumière ; s’il n’y a pas d’obscurité, on ne voit pas la lumière. 
La présence de l’obscurité montre davantage la lumière (par exemple : à la maison quand il 
fait noir et que vous allumez une allumette, dès qu’il y a une étincelle, on la voit 
immédiatement) 
La 9ème plaie montre qu'il y a eu des ténèbres en Egypte. 
Mais étonnamment, du côté des enfants d’Israël, il y a eu de la lumière (une lumière spéciale 
qui a duré 3 jours) 
 
Quelle en est la raison : le peuple de Dieu est spécial, ceux qui servent Dieu se distinguent. 
 
Quel est le contexte : le 9ème fléau qui est l’avant-dernier. 
 
Chers amis, nous vivons également à une ère des ténèbres. 
Et c’est en ce moment que Dieu distinguera les siens ; ce qui Lui permettra de les distinguer   
c’est la lumière. 
 
Lisons ce qui écrit dans Psaumes 109:105 
Recevoir la lumière de la Parole de Dieu, car c’est là que se trouve la vérité fondamentale. 
Le Nouveau Testament confirme cela dans Matthieu 5 :14 « Vous êtes la lumière du 
monde… » 
 
Il est temps pour nous de revenir à cette acquisition de la lumière, de peur de redevenir nous-
mêmes des ténèbres. N'oubliez pas qu’on doit toujours nous voir paraître clairs et illuminés. 
 

PRÉSENTATION 
  
 1- Quels sont les avantages d’avoir la lumière ?  

 - Exode 10 : 22,23 « Moïse étendit la main vers le ciel ; et il y eut d’épaisses 
ténèbres dans tout le pays d'Égypte pendant trois jours. On ne se voyait pas les uns 
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les autres, et personne ne se leva de sa place pendant trois jours. Mais il y avait de la 
lumière dans les lieux où habitaient les enfants d'Israël. » 

 
Les gens ne pouvaient pas se voir à cause de l'obscurité épaisse. 
Ceux qui avaient la lumière, les enfants d'Israël, pouvaient se rencontrer parce qu'ils avaient 
tous la lumière. 
Nous savons tout parce que nous voyons tout ce qui se passe. Le monde est aveuglé ou 
incapable de voir la réalité à cause de l'obscurité. 
 

- Le peuple d'Israël a pu se déplacer et faire toutes ses activités quotidiennes, par 
contre les Egyptiens n’ont pu rien faire à cause de l'obscurité. 
- Et c'est pour cela que nous disons "J'IRAI" (nous avons un programme clair et 
précis) 

 
Avez-vous vraiment la lumière aujourd'hui ? Est-ce que vous sentez que vous en avez? 
 
 2- Comment peut-on nous garder dans la lumière ? 

- Matthieu 5:15 "On n'allume une lampe pour la mettre sous le boisseau, mais on la 
met sur le chandelier, et elle éclaire tous ceux qui sont dans la maison." » 

 
Ne couvrons pas et ne cachons pas notre lumière. 
"Modios" est le mot grec pour un instrument ou boîte de mesure. Un outil (instrument) 
utilisé en matière de commerce. 
Ne couvrons pas notre lumière avec notre travail (nos activités) de gagne-pain, ne considérons 
pas cela comme trop important car cela couvrira notre lumière. 

- Luc 8 : 16 : « Personne, après avoir allumé une lampe ne la couvre d’un vase ou ne 
la met sous un lit ; mais il la met sur un chandelier, afin que ceux qui entrent voient 
la lumière. » 

 
Le lit peut être considéré comme un lieu de repos, de détente mais aussi un lieu de paresse.... 
La lumière est cachée quand nous sommes paresseux (paresseux pour lire la Bible, paresseux 
pour prier....) 
Chers amis, évitez la paresse…. 
 

 3- Quel est le résultat quand nous sommes éclairés/illuminés ? 
1- Matthieu 5:15 : "...elle éclaire tous ceux qui sont dans la maison" (il peut encore y 
avoir des non-membres....) 

A Goshen, il y avait d'autres personnes mais eux aussi sont devenus illuminés, la lumière s'est 
transmise 

2- Luc 8:16 "... afin que ceux qui entrent voient la lumière" (ceux qui entrent voient : 
dehors, tout autour, amis, collègues...) 
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Illuminant à la fois ceux qui sont à l'intérieur et à l'extérieur 
 

C'est pourquoi, en ce Sabbat dédié au renforcement de l’évangélisation à travers les réseaux 
sociaux de communication, lorsque nous avons la lumière, oui, lorsque nous sommes nous-
mêmes éclairés ou illuminés, nous la partageons aussi bien à l’intérieur qu'à l’extérieur, à 
travers tous les moyens de communication dont nous disposons (Sms, Appels téléphoniques, 
Facebook, Whatsapp , You Tube…..). Le monde vit aujourd'hui dans l'obscurité (pauvreté, 
dépression/stress, crainte/inquiétude, problèmes divers...). Ne gardons pas la lumière pour 
nous-mêmes, car nos proches, nos amis, nos camarades de classe, nos collègues, nos voisins 
en ont besoin aussi.... 
 

APPEL 
Qui parmi nous va dire en ce Sabbat : J’IRAI partager la lumière, la PAROLE DE DIEU, à 
travers les Réseaux de Communication que j'utilise ? 
Terminer par une prière spéciale. 
 
 

Pasteur RAKOTONANDRASANA Rado  
Directeur du Département de la Communication - IOUC 

 


